

El Dr. Eklund nombrado Director General Honorario

Al final de su 25ª reunión ordinaria, la Conferencia General decidió por aclamación conceder el título de Director General Honorario del Organismo Internacional de Energía Atómica al Director General saliente, Dr. Sigvard Eklund.

Los representantes de los grupos regionales de Estados Miembros rindieron homenaje a los servicios prestados por el Dr. Eklund. El Presidente de la Junta de Gobernadores, Embajador Maurice Copithorne, dijo que durante los 20 años que el Dr. Eklund había estado al servicio del Organismo como Director General “la energía nuclear se ha establecido firmemente como la única opción previsible ante el rápido agotamiento de los combustibles fósiles. Este logro se debe en no pequeña medida a la convicción y determinación personales del Sr. Sigvard Eklund en lo que atañe a las posibilidades de la energía nuclear para mejorar la calidad de la vida humana”.

Dirigiéndose personalmente al Dr. Eklund, el Excmo. Sr. Embajador Copithorne dijo: “Nuestra gratitud es a la vez colectiva e individual. Ha servido Vd. fielmente a la causa de la energía nuclear, y a la causa de cada uno de los Estados Miembros del Organismo. Confiamos en que seguirá Vd. vinculado a nosotros en nuestros esfuerzos comunes para alcanzar el objetivo esencial del Organismo, que es el de acelerar y aumentar la contribución de la energía atómica a la paz, la salud y la prosperidad en el mundo entero”.

El Embajador Copithorne rindió también homenaje a la esposa del Sr. Eklund con las siguientes palabras: “Su encanto, su calor humano y su dedicación al Organismo se recordarán durante mucho tiempo”. Y terminó su declaración diciendo: “Ofrecemos nuestro más profundo y humilde agradecimiento a Sigvard y a Anna-Greta”.

Con esta ocasión, la Junta de Gobernadores aprobó unánimemente la siguiente resolución, que fue refrendada por aclamación por la Conferencia General:

“La Junta de Gobernadores,

Recordando que el Dr. Sigvard Eklund ha servido al Organismo durante 20 años como Director General con toda fidelidad y con incansable dedicación;

Profundamente agradecida por la contribución que ha aportado al fomento de los usos pacíficos de la energía atómica y a la causa de la paz;

Consciente de que nadie ha hecho más en pro del Organismo y para alcanzar los objetivos del Estatuto;

Teniendo en cuenta sus grandes cualidades humanas y sus realizaciones como estadista y científico;

Le expresa su más sincera gratitud y su más profundo reconocimiento por la manera como ha desempeñado las funciones inherentes a su alto cargo.”

El Dr. Eklund contestó con la siguiente declaración a la Conferencia General:

“Deseo expresar a Vds. mi más cálida gratitud por las amables palabras que me han dirigido durante el debate general, y por las bellas palabras con que nos han honrado, a mi esposa y a mí, durante esta sesión de clausura de la Conferencia General.

“Ha sido un privilegio servirles a ustedes. He sido muy feliz con mi trabajo, y los años han pasado con gran rapidez. Expreso mi profundo reconocimiento a los Estados Miembros y a los especialistas de los mismos que, de manera incansable, me han mantenido al corriente de los progresos efectuados en sus países. De esta forma me ha sido posible conservar cierta competencia técnica, a pesar de haberme convertido en un burócrata cada vez más desarrollado.

“También quiero dar las gracias a los Miembros de la Junta de Gobernadores. La Junta es en este Organismo un órgano singular, pues es el órgano ejecutivo. Nunca he tenido la impresión de que la Junta se inmiscuyera en modo alguno en mi trabajo. La Junta me ha ayudado: ha sido natural poner en conocimiento de la Junta los problemas que requieren la decisión final de la misma. Y agradezco especialmente la confianza que me ha demostrado la Junta en una cuestión tan delicada como es el nombramiento del personal de categoría superior. Durante este largo período, ni una vez ha sucedido que la Junta se negase a aceptar alguna de mis propuestas, lo que, en mi opinión, es algo muy notable.

Nota biográfica

El Dr. Sigvard Arne Eklund nació en Kiruna (Suecia), en 1911. Se licenció en Ciencias en 1936 y obtuvo el doctorado en 1946.

Desde 1937 hasta 1945 fue primero funcionario auxiliar y luego científico superior del Instituto Nobel de Física, y de 1946 a 1950 fue científico superior del Instituto de Investigaciones para la Defensa Nacional, de Estocolmo. De 1946 a 1956, fue profesor auxiliar de Física Nuclear en el Real Instituto de Tecnología, de Estocolmo. Desde 1950 hasta 1956 fue Director de Investigaciones de la entonces llamada Compañía Sueca de Energía Atómica (AB Atomenergi, Estocolmo).

Antes de ser nombrado Director General del OIEA, en 1961, el Dr. Eklund fue Adjunto del Director Gerente de la AB Atomenergi, desde 1950, así como Director de la División de Desarrollo de Reactores de la AB Atomenergi, desde 1957.

El Dr. Eklund y su esposa, Anna-Greta, tienen tres hijos.

“También deseo expresar mi gratitud a los funcionarios del Organismo, a los miembros de la Secretaría. Ha sido un personal correcto y disciplinado, que ha trabajado de manera competente a pesar de todas las tentaciones que lleva consigo el ser funcionario internacional. Muchos de ellos han evidenciado las cualidades que Dag Hamarskjöld, malogrado Secretario General de las Naciones Unidas, considerara esenciales para un funcionario internacional, a saber, “sosiego interior y alto grado de lucidez”.

“También he tenido el privilegio de trabajar durante largo tiempo con dos Directores Generales Adjuntos. Me refiero al Dr. Hall, Director General Adjunto de Administración, y al Profesor Zheludev, Director General Adjunto de Actividades Técnicas. Deseo dedicar también unas palabras particulares de gratitud al personal de mi despacho, quien, a pesar de los tiempos un tanto difíciles sobrevenidos en el año último, me ha servido con mucha fidelidad y ha permanecido a mi lado. Deseo igualmente agradecer el inesperado honor que me han concedido ustedes al otorgarme el título de Director General Honorario.

“Quiero asimismo felicitar a mi sucesor, el Dr. Blix, a quien no puedo expresar un deseo mejor que el de que disfrute de la misma confianza, comprensión y colaboración por parte de la Junta, de los Estados Miembros y de los funcionarios que yo he disfrutado.

“El futuro del Organismo Internacional de Energía Atómica se halla estrechamente vinculado a la cuestión de si la energía nuclear tendrá un futuro duradero o si no constituirá más que un pequeño paréntesis. Yo soy de los que piensan que la energía nuclear será patrimonio de la humanidad durante muchos años venideros. Creo que el OIEA puede contribuir mucho al fomento de esta fuente de energía, a su uso exclusivo en pro de la paz, la salud y la prosperidad, y no con fines militares.

“Con estas palabras quiero, una vez más, expresarles mi agradecimiento, en mi propio nombre y en el de mi esposa.”

Cuando la Asamblea General de las Naciones Unidas debatió el Informe anual del Organismo, que el 10 de noviembre de 1981 le presentó por última vez el Dr. Eklund, se rindió de nuevo homenaje a la labor del Organismo y a las dotes de dirigente del Dr. Eklund. El Presidente de la Asamblea General, el Secretario General de las Naciones Unidas y 22 delegaciones elogiaron al Director General por su contribución al desarrollo del Organismo.

El Presidente de la Asamblea General, Sr. Ismat Kittani, dijo:

“Durante los 20 años que ha durado su labor directiva, el Dr. Eklund ha aportado una contribución singular a la comunidad mundial en esa esfera. La utilización de la energía nucleoelectrónica, a pesar de los reveses recientemente experimentados, se ha extendido notablemente durante este período.

“La mano firme y el sabio gobierno del Dr. Eklund son un buen ejemplo para ilustrar los frutos que en el campo de la organización internacional puede dar una firme dirección.”

El Secretario General, Dr. Kurt Waldheim, hizo la siguiente declaración:

“Deseo aprovechar esta oportunidad para rendir al Dr. Sigvard Eklund un homenaje especial muy merecido, por la clarividencia y la incansable dedicación con que ha guiado los trabajos del Organismo Internacional de Energía Atómica durante los últimos 20 años.

“Los brillantes servicios que el Dr. Eklund ha prestado al OIEA y, en realidad, a la comunidad internacional en su conjunto, han sido reconocidos debidamente por la decisión de la Conferencia General del Organismo de concederle el título de Director General Honorario. Me complace, pues, saber que continuará vinculado a las actividades del Organismo en los años futuros, y que no perderemos los beneficios de su gran experiencia y sabio consejo.

“La Conferencia General del Organismo aprobó también una resolución que expresa de forma elocuente el agradecimiento de los Estados Miembros por la importante contribución del Dr. Eklund al fomento de los usos pacíficos de la energía atómica. Durante el tiempo que ha dirigido el Organismo, el número de Estados Miembros de éste ha aumentado a más del doble, y la electricidad nuclear ha adquirido importancia creciente como medio para satisfacer las necesidades de energía de la comunidad mundial. También se han confiado al Organismo funciones cada vez más importantes, en especial en el marco del Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares, para el establecimiento de un sistema de salvaguardias internacionalmente aceptado, que disipe el temor de que la difusión de la tecnología y de los materiales nucleares podría ser ocasión para la creación de determinados potenciales militares. Todos estamos en especial deuda de gratitud con el Dr. Eklund por su gran dedicación personal a estos objetivos y por sus incansables esfuerzos por convertirlos en realidad. Los sólidos fundamentos que ha establecido permitirán, estoy seguro de ello, que en los años venideros el Organismo haga nuevos progresos en esta esfera de capital importancia.”